

1864

# CIRCULAIRE.

—+1864+—

ARCHEVÊCHÉ DE QUÉBEC.

14 Janvier 1864.

MONSIEUR LE CURÉ,

Il paraît que, depuis quelques temps, des agents parcourent la Province pour engager de jeunes canadiens à se rendre aux Etats-Unis, sous le spécieux prétexte de leur procurer de l'emploi dans certaines entreprises publiques, mais dans le but réel de les incorporer à l'armée américaine. Déjà ils ont réussi à en tromper un bon nombre qui sont maintenant exposés à tous les risques de la guerre, et qui, s'ils ne succombent pas sur le champ de bataille, ou dans les hôpitaux, reviendront peut-être traîner ici une existence misérable. Le Gouvernement provincial fait de louables efforts pour arrêter le mal ; mais le but sera atteint plus efficacement, si MM. les Curés veulent bien prémunir leurs paroissiens contre le danger. J'ai donc recours à votre charité de pasteur, pour vous prier de détourner vos jeunes gens de mordre à l'appât trompeur qui leur est présenté. Je suis sûr d'avance que votre parole sera écoutée, et que bientôt l'on n'entendra plus parler de cette émigration si déplorable de notre jeunesse canadienne aux Etats-Unis. Dieu veuille, pour son bien spirituel, comme pour son bien matériel, qu'elle ne s'éloigne pas du pays.

La présente sera lue au prône de votre messe paroissiale, le premier dimanche après sa réception.

Je demeure avec un bien sincère attachement,

Monsieur le Curé,

votre très-humble et très-obéissant serviteur,

† C. F. EVEQUE DE TLOA.